

# 

ロータリーの心で 友情を深めよう

第2560地区ガバナー/米山忠俊

長 長/吉井直樹

会長エレクト/渡辺良一(クラブ奉仕A)

副 会 長/歸山 肇

幹 事/小林吾郎

S A A/野水靖之

会 計/梨本次郎直前会長/西山徳芳

会長ノミニー/柳取崇之(クラブ奉仕B)

例会日/毎週水曜日12:30~ 例会場及び事務局/

三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内 例会場/TEL 34-3311

事務局/TEL 35-3477 FAX 32-7095 E-mail:sanjo-rc@cpost.plala.or.jp https://www.sanjorotary.site

- ■本日の出席会員数:55名中48名 (名誉会員 高橋一夫さん含む)
- 先々週出席率:70.37%

#### 【ゲスト】

·三条市長 滝沢 亮 様

#### 【先週のメークアップ】

[12.21] 三条東RCへ

・斎藤弘文さん

[12.21] 第5回地区研修委員会

(長岡)へ

- ・関川 博さん、早川滝徳さん、
- ・石黒良行さん

#### [12.25] 三条南RCへ

- ・小林吾郎さん、明田川賢一さん、
- ・山田富義さん

[12.26] 三条北RCへ

・中村和彦さん





### 吉井直樹 会長



新年あけましておめでとうございます。 例会で多くの方がご参加いただき、元 気なお顔を拝見できて大変うれしくなり ます。

本年は元日から大きな災害が隣県であり、また県内でも被害の報告が上がっているようです。幸いなことに当クラブでは被害の報告は今のところ無いですが、

予断は許さないでおいた方がよさそうですね。ガバナーより 問い合わせが来ていますが、そのように伝えてあります。 避難されている方が一刻も早く平穏を取り戻していただきた いと思います。

災害復旧に当たっておられる方々にもその労苦に感謝した いと思います。

これからの被害状況によっては経済活動にも影響が出てき そうですが、あまり大きなこととならないことを祈るばかり です。

さて、本年はどのような年となるのでしょう。例年と変わることが確定していることが一つあります。それは7月より新紙幣が発行されることです。1万円札は渋沢栄一さん、5千円



世界に希望を生み出そう

2023~2024年度国際ロータリーのテーマ



は津田梅子さん、1千円は北里柴三郎さんに変わります。紙幣が変わるとATMや自動販売機の変更が必要となり、関係のある会社さんはなかなか手間のいることだと察します。

私は聖徳太子の時代ですが、今見るとだいぶ古い 印象を持ちますが、重厚さが今のお札よりあるよう に思えます。

本日は三条ロータリークラブの新年第一回目の例会です。

皆様におかれましては幸多い一年となることを祈 念いたしまして会長挨拶を終わります。 ◎地区ローターアクト委員会より

「第54回ローターアクト地区大会のご案内」

日 時 3月2日(土) 13:00~

会 場 米百俵プレイス ミライエ長岡、 ホテルニューオータニ長岡

◎南雲ガバナー事務所より

「2024-25年度 会長エレクト研修セミナーのご案内」

日 時 3月9日(土) 10:00~

会 場 長岡グランドホテル

◎中条胎内RCより

「創立30周年記念式典のご案内 |

日 時 4月20日(土) 13:30~

会 場 中条グランドホテル

## 幹事報告

小林吾郎 幹事



- ◎2024年1月のロータリーレートは、1ドル141円です。
- ◎米山ガバナー事務所より 「ガバナー目信1月号発行のお知

「ガバナー月信 1月号発行のお知らせ」

◎新竹城中RCより

「能登半島地震のお見舞い」

◎米山ガバナー事務所より

「秋田豪雨災害支援金の御礼 |

地区内RCからの支援金187万7602円に地区災害特別会計12万2398円を加えた、合計200万円を第2540地区(秋田)へ送金しました。

◎須頃小学校より

「ウィンターフェスティバルの御礼」

◎2024-25年度 杉山ガバナー補佐より

「第4分区会長・幹事会のご案内」

日 時 1月24日(水) 18:30~

会 場 越前屋ホテル

◎地区ロータリー財団委員会より

「第2回ロータリー財団セミナー・

補助金管理セミナーのご案内」

日 時 2月17日(土) 13:00~

会 場 ホテルオークラ新潟

## $= \exists = \exists BOX$

#### 高橋一夫様

おめでとうございます。今年もよろしくお願いし ます。

#### 吉井直樹会長

新年あけましておめでとうございます。

私の任期も残り半分となりましたが、皆様には更なるご協力をたまわり、三条ロータリークラブを 運営していきたいと思います。

本日、滝沢市長、卓話宜しくお願いします。

#### 小出子恵出さん

明けましておめでとうございます。

本年も宜しくお願い致します。

暴れ竜の年にならないように願いたい。

田中角栄が怒っている。

#### 斎藤弘文さん

明けましておめでとう御座居ます。

今年も宜しくお願い致します。

滝沢市長様、心から歓迎申し上げます。健康 に気をつけて市民の為に頑張って下さい。

#### 荻根澤隆雄さん

明けましておめでとうございます。

昇り竜の年、良き一年になります様願っております。能登半島地震で被災された方々には心よりお悔やみ申し上げます。

#### 松永一義さん

能登地震、お見舞い申し上げます。大変な一年 になりそうです。

滝沢市長、卓話楽しみにしてます。

#### 五十嵐晋三さん

新年おめでとうございます。

滝沢市長、卓話ご苦労様です。

高橋名誉会員、歓迎します。

あわただしい年明けです。早くおちついてほしいです。

#### 梨本次郎さん

今日は長女の誕生日です。

滝沢市長、卓話宜しくお願いします。

高橋名誉会員、歓迎します。

本年も宜しくお願いします。

#### 落合孝夫さん

あけましておめでとうございます。

地震で落ち着かない日々が続いておりますが、

一日も早い復興を願いつつ日常を取り戻していき たいと思います。

滝沢市長、新年の卓話よろしくお願いします。

#### 渡辺良一さん

あけましておめでとうございます。

地震は大丈夫でしたでしょうか?

滝沢市長、よろしくお願い致します。

#### 野崎喜一郎さん

あけましてお目出とうございます。 今年も良い一年でありますように。

#### 嘉瀬一洋さん

明けましておめでとうございます。

元日よりの地震で被害にあわれた方々にお見舞い 申し上げます。被災地の一日も早い復興を心より お祈り申し上げます。

#### 丸山行彦さん

明けましておめでとうございます。

今年は皆様にとって良い年でありますように。

#### 五十嵐博宣さん

明けましておめでとうございます。

昨年度中はお世話になりました。おかげ様で昨年 1年で50回弥彦山へ登ることができました。

#### 金子俊郎さん

明けましておめでとうございます。

今年は良い年になるよう願っております。

成田秀雄さん、 近藤雄介さん、 中村和彦さん、

船越良則さん、 外山浩玲さん、 中村友昭さん、

高橋俊樹さん、 石橋育於さん、 中林順一さん、

松永隆夫さん、 佐野勝榮さん、 斎藤真澄さん、

山田富義さん、 柳取崇之さん、 早川滝徳さん、

#### 安達俊明さん

明けましておめでとうございます。

本年もよろしくお願い申し上げます。

三条市長 滝沢様、本日は卓話ありがとうございます。

杉山幸英さん、 小林吾郎さん、 明田川賢一さん、清水泰生さん、 渋谷政道さん、 歸山 肇さん、 小越憲泰さん、 野水靖之さん、 小林卓哉さん、 関川 博さん

西山徳芳さん、 高橋 司さん、 石倉政雄さん、 長谷川正実さん、

明けましておめでとうございます。 本年もよろしくお願い申し上げます。

> 1月10日分 ¥ 61,000 今年度累計 ¥ 769,000

ロータリー日本財団より、高橋 司会員に 「マルチプル・ポール・ハリス・フェローピン」が 授与されました。





## 2024-25 年度 国際ロータリー会長テーマ

## 「ロータリーのマジック」

(英語: The Magic of Rotary)

マクマーリー・ロータリークラブ(米国ペンシルバニア州)の会員であるステファニー・アーチック国際ロータリー会長エレクトは、1月8日、米国フロリダ州オーランドで開催中のロータリー国際協議会で講演し、2024-25年度会長テーマを発表されました。



「誤解しないでください。私たちは魔法の杖を振って呪文を唱えるだけでポリオを根絶したり、世界に平和をもたらしたりするわけではありません。それは皆さん次第です。プロジェクトを終えるたび、寄付するたび、新会員を迎えるたびに、皆さんはマジック(魔法)を生み出すのです」とアーチック氏は述べました。



### 「卓 話」 「新春例会

#### 三条市長 滝沢 亮様



あけましておめでとうございます。今年も新春例会にお招きいただき、卓話の機会をいただきありがとうございます。

#### 1 能登半島地震への対応

三条市では住宅の半壊が現時

点で1軒あります。家屋の被害調査の依頼も100件以上あり、1月6日から8日の三連休にも市役所の職員は現場調査にあたりました。

より被害が大きかった地域への支援を行っています。地震が発生した1月1日から緊急消防援助隊を石川県に派遣しています。1月10日までで第3次援助隊延べ33人の隊員を三条市から派遣しています。下水道調査の依頼にも職員を石川県に派遣しています。1月5日には富山県高岡市に物資を送りました。1月9日からは石川県珠洲市へのふるさと納税の代理受付を三条市で行っています。開始して僅か1日足らずで500万円ほどのふるさと納税の代理受付を行っています。

今年2024年は7.13水害から20年の年です。7.13 水害や、7.29水害の際に三条市が全国から受けた 支援を恩返しする順番と考えています。私たち だけでは気付かないことがたくさんあるかと思い ますので、御指導、アドバイスいただけますと 幸いです。

#### 2 県央基幹病院の開院

#### (1) 医療体制

2024年の三条市にとって1番の出来事は、3月 1日の済生会新潟県央基幹病院の開院ではないで しょうか。県立の病院であり、運営するのは済生 会という民間であり、三条市は直接には関係ない とも言えなくはありません。ただ、患者として 大きな病院で診てもらう際に「県立」の病院、 「市立」の病院、「民間」の病院と明確に意識して いる患者さんはほとんどいないと思います。私も 患者の立場でしたら意識しません。三条市は、 新潟県や済生会に全てを任せるのではなく、県央 基幹病院の立地自治体として役割を果たすべきと 考えています。

県央基幹病院がこの地域に必要な理由は、大き く分けると2つあります。

1つ目は、救急医療体制の拡充です。現在、 県央地域では救急車の4台に1台、25%が新潟市や 長岡市の病院に行っています。三条市の救急車を 北陸道や国道8号で見たことがある方もいらっ しゃるかと思います。県央基幹病院の開院後は、 95%の救急車を県央基幹病院も含めた県央地域の 病院で受け入れることを目指しています。県央 基幹病院の開院後も引き続き済生会三条病院、 三之町病院、富永草野病院なども救急車を受け 入れるので、県央基幹病院だけで95%というわけ ではありません。引き続き県央域外に搬送される 残りの5%は、重い脳卒中や心筋梗塞などの患者 です。設備の備わった新潟市・長岡市の病院に 搬送した方がより命を救えるということで、100% を目指しているわけではありません。

2つ目は、若い医師の採用です。2016年の数字 ですが、県央地域では、50歳以上の医師が全体の 65%を占めています。新潟市では34%です。ベテ ランのお医者さんももちろん大切ですが、24時間 365日の救急病院となる県央基幹病院では、若く て体力のあるお医者さんも必要です。若いお医者 さんは、大きな病院で様々な症例で経験を積む ことができ、また、充実した設備であることを 希望します。私の前職である弁護士業界も同じで、 例えば大学在籍中に司法試験に合格して弁護士に なるような人は、日経新聞に載るような有名企業 のM&Aやグローバル取引を担当する大型の法律 事務所で勤務することを希望しています。若い お医者さんの採用には、十分な規模の病院である ことが大切になります。県央基幹病院には、県央 地域に若いお医者さんを引きつける役割もあり ます。

#### (2) アクセス道路の整備

すばらしい医師、看護師、医療スタッフが確保 できても、周辺道路が混雑していて、救急車が 渋滞に巻き込まれるのであれば、県央基幹病院の 意義は減ってしまいます。

三条市は、立地自治体の責務として、周辺道路 の整備を進めています。

1つ目は県央基幹病院の正に近く、市道大島164 号線(里味須頃店から県央大橋下の交差点までの 道)です。県央大橋側は昨年3月に新規供用開始し ました。国道8号側は令和5年度中には拡幅工事を 完了予定です。

2つ目は市道大島荻島線です。景雲橋を工業団地側から国道8号方面に渡った際、渡ってすぐ左折して国道8号に向かう土手の道です。加茂市・田上町方面からの救急車は、県道塚野目代官島線まで延びる国道403号バイパスから景雲橋を渡り、

その土手を通って国道8号に出ることが想定されています。この土手の道の拡幅を予定しています。

3つ目は市道上須頃262号線バイパス新規整備です。現状では、栄・長岡方面からの救急車と、石上大橋・新潟方面からの救急車は、いずれも国道8号から里味須頃店の交差点を曲がって県央基幹病院に向かうことが想定されます。県央基幹病院前に商業施設ができる可能性もありますので、渋滞を防ぐためには、栄・長岡方面からの救急車の通り道を分散させる必要があります。そこで、栄・長岡方面からの救急車を、マクドナルドや漫画喫茶がある交差点で国道8号から左折させ、アークランズを抜けたあとは右斜め前方に向かって(そこには新幹線高架下・高速道路高架下の広い

部分があります)新たにバイパス道路を作る予定です。バイパスは高速道路高架下を通って三条市立大学前の交差点に出ますので、そこから県央基幹病院に向かいます。

このように様々なアクセス道路を整備する予定ですが、石上大橋や第二産業道路の抜本的な渋滞対策には、石上大橋下流橋(石上大橋と景雲橋の間)の新規建設が必要と考えます。新しい橋が必要との声を、地域を挙げて国・県に届けることが大事ですので、みなさまの御協力もお願いします。

今年もみなさまのお力をお借りしてみなさまと 一緒に三条市を前進させたいと思いますので、御指 導御鞭撻をお願いして、新春例会の卓話を終了いた します。御清聴ありがとうございました。

#### 例会の様子



次週例会 1月24日

「外部卓話」

新潟地方法務局

三条支局長補佐 渡邊雄之 様

次々週例会 1月31日

「ライラ研修報告」 石倉政雄 青少年奉仕委員長

